

## DIARIOENFERMERO



## Las enfermeras reclaman una mejor ratio de profesionales en el Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana

Publicado por: Diario Enfermero on: diciembre 05, 2022 En: Sanidad

REDACCIÓN.- El Colegio de Enfermería de Alicante celebra el Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana con diferentes actos que han contado con la asistencia del consejero de Sanidad Universal y Salud Pública, Miguel Mínguez. Durante la celebración, Montserrat Angulo, presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, ha aprovechado para pedir al máximo responsable de la política sanitaria autonómica una mejora de la ratio enfermera/o por habitante de la provincia y de la Comunidad Valenciana, una reivindicación que va en consonancia con el lema de este año «Por una mejor ratio de enfermeras/os: por el bien de la profesión, por el bien de la sociedad», cuya justificación corrió a cargo del presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova), Juan José Tirado.

El consejero, aprovechó la ocasión para mostrar su apoyo al trabajo de estas profesionales y su papel en el sistema sanitario, el cual, apuntaba, viene reforzado por las nuevas necesidades de la sociedad ante los cambios que se producen en la misma y el **envejecimiento de la población e incremento del número de personas** con enfermedades crónicas.

Entre los miembros de la mesa presidencial, Diego Ayuso, secretario general del Consejo General de Enfermería (CGE) afirmaba también la necesidad de la inversión en enfermería, ya que «el gasto sanitario no es gasto, es inversión. Sin un número suficiente de enfermeras no hay calidad asistencial ni de cuidados, por ello es necesario incrementar el ratio de enfermeras por paciente y ciudadano, la situación actual es claramente deficitaria, una enfermera en las unidades de hospitalización es responsable del cuidado de 10-16 pacientes y en la media de la UE hay una enfermera por cada ocho pacientes y en Atención Primaria, una enfermera es responsable de la atención a 2.000-2.500 ciudadanos y en la media de la UE una enfermera es responsable de la atención de 1.000 ciudadanos. Todo esto son cifras que dejan muy claro el déficit de enfermeras en España y que debe ser una prioridad en la mejora de la calidad asistencial», apuntaba.

## Reconocimientos

En el Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana se han otorgado diferentes premios y reconocimientos, además de la realización de diferentes homenajes. Entre ellos, se otorgó el nombramiento de **Colegiada de Honor** a María Dolores Gil, adjunta a la Dirección de Atención Primaria y técnico en Sistemas de Información Poblacional en el Departamento de Salud de Elda, en reconocimiento a sus trayectorias colegial, profesional y humana. Por su parte, el de **Miembro de Honor** fue para el Balneario de Archena, reconocimiento que se realiza a una empresa, persona o entidad ajena a la profesión por su apoyo a ella.



María Dolores Gil Estevan, Colegiada de Honor en reconocimiento a sus trayectorias colegial, profesional y humana

Mª Teresa Ortiz de Saracho Pérez-Masgoret, adjunta de Enfermería responsable de la Unidad Funcional de Calidad y Seguridad del Paciente del Hospital General Universitario Dr. Balmis, de Alicante, Sonia Borrás Paula y Ana Belén Gallardo Moreno, enfermeras del Servicio de Emergencias Sanitarias, las enfermeras/os del Equipo de Práctica Avanzada en Litotricia del Departamento de Salud de Elx-Crevillent y el Equipo de Enfermería del Centro de Salud de Altabix – Elx, recibieron el **Premio a la Labor Profesional de Enfermería**. Junto a ello, el **Premio a la Labor Sociosanitaria de Enfermería** fue para Ismael José Estevan González, director de Enfermería del HACLE de San Vicente del Raspeig.

Después de dos años de pandemia que han impedido la celebración de este día, esta celebración ha recuperado su formato habitual. Como novedad este año, el Coro del Departamento de Salud Alicante-Hospital General interpretó el himno de la Enfermería, obra del que fue director de Comunicación del Consejo General de Enfermería, Íñigo Lapetra durante casi dos décadas.

La celebración también ha concedido especiales reconocimientos a los profesionales jubilados en 2019, 2020 y 2021, así como también a aquellos que han cumplido 25y 50 años de colegiación.